

Valorar el riesgo social en la población geriátrica: Diseño del estudio de actualización, mejora y validación de la Escala de Valoración Socio-familiar (EVSF-TSO) para su uso en Trabajo Social

Víctor Manuel Giménez-Bertomeu, Carme Guinovart-Garriga, Eva Rovira-Soler,
Núria Viñas-Segalés, Anna Rufí-Vilà

En España la población mayor de 65 años representa el 18.5% de la población en 2015, y según las proyecciones del Instituto Nacional de Estadística (INE) pasará a ser el 24.9% en 2029 y del 38.7% en 2064.

Por su parte, los datos oficiales más recientes sobre el perfil de las personas que utilizan los Servicios Sociales de Atención Primaria (2012) indican que las personas mayores de 65 años representan el 40% de quienes los utilizan. En el caso de los Servicios Sanitarios de Atención Primaria, la información disponible (2013) muestra que la población mayor de 65 años es la que más frecuenta dichos servicios.

En estos contextos, caracterizados por la elevada presión asistencial y las listas de espera, los trabajadores sociales necesitan contar con instrumentos objetivos, válidos y fiables que les permitan priorizar las intervenciones con la población con la que trabajan, que también les orienten sobre las áreas clave por las que iniciar su acción profesional.

En esta comunicación presentamos el proyecto de actualización, mejora y validación de la Escala de Valoración Socio-familiar, versión TSO (EVSF-TSO) (2010) para su uso en Trabajo Social en contextos sociosanitarios en medio abierto, que se encuentra actualmente en curso.

El proyecto se desarrolla por trabajadores sociales del ámbito universitario, social y de salud de los grupos de investigación GITSS y SoPCI de las Universidades de Alicante y Vic. Su objetivo general consiste en elaborar una versión mejorada y actualizada de la EVSF-TSO, en castellano y en catalán, que tenga todas las características metodológicas exigibles para convertirse en un instrumento válido y fiable de práctica habitual de los trabajadores sociales en la intervención con población geriátrica.

El trabajo presenta las principales características del proyecto, las estrategias y decisiones metodológicas adoptadas para su desarrollo y el análisis descriptivo-explicativo univariante y multivariante previsto.